

chiste ibérique) est devenu l'organe de Phallange Espagnole qui a eu soin de garder les mêmes caractères d'imprimerie et aussi le même langage. (remarquons d'ailleurs que le drapeau de Phallange rouge et noir est le même des anarchistes).

Sous le nom de syndicats verticaux ont été créés des organismes qui en fait enlèvent les usines aux propriétaires légitimes et les mettent sous le contrôle des comités mixtes où prédominent les anciens chefs des collectives décrétees pendant la République; Phallange Espagnole en effet préconise la formation d'un Etat où sous la philosophie de l'intérêt national prédominent des formes collectivistes.

Si les ouvriers anciennement communistes et anarchistes vont à Phallange Espagnole, les paysans, les catalanistes et les Républicains modérés vont au Requetes (mouvement traditionnel de la monarchie décentralisatrice.) Les luttes qui jadis affrontaient les extrémistes aux modérés ont lieu maintenant à travers la Phallange et le Requetes. Tous les jours apparaissent exécutés des hommes en chemises bleues ou en béret rouge.

L'INFLUENCE ITALO-ALLEMANDE.

Malgré les assurances réitérées du Général Franco sur l'indépendance de son Etat, l'influence de Rome et de Berlin est tous les jours plus accentuée, C'est en effet de Berlin que partent les lignes générales des revendications impérialistes espagnoles. On peut lire à ce sujet dans toutes les écoles de Barcelone des écritaux rédigés comme suit : Balilas ! Souvenez-vous que Tanger Gibraltar, Cuba, Puerto-Rico et Philippines ont été Espagnoles et doivent retourner à l'Espagne. Le Général Moscardo de retour d'Allemagne a été nommé Chef de l'organisation sportive de la Jeunesse Espagnole. En copiant la formule allemande, " la force par la joie", le Général Moscardo procède à la militarisation de la jeunesse. On annonce aussi, la prochaine signature d'un accord commercial entre l'Espagne et l'Allemagne qui serait calqué de l'accord économique avec la Roumanie et la Hongrie.

L' HOSTILITE CONTRE LA FRANCE.

Malgré les déclarations publiques et les politesses qu'on fait à la vénérable figure du Maréchal Pétain, l'hostilité contre la France se manifeste partout. Le jour de la remise des cartes crédentielles de l'Ambassadeur français, l'organe de la Phallange à Barcelone publiait un éditorial sous le titre : "Le prestige du drapeau ne couvre pas la marchandise avariée". Un des principaux cafés de Barcelone qui avait un nom français "La Maison Dorée" a été débaptisé et on l'appelle maintenant le Café d'Espagne. Tous les établissements qui avaient des noms français ont subi le même sort. Les fêtes commémoratives de la révolte de Madrid le 2 mai 1808 contre les troupes du général Murat ont donné lieu à une véritable exaltation de la propagande des germanophiles. Mr. Gimenez Caballero a qualifié la France dans un discours prononcé devant le microphone de la Radio d'Etat d'"ennemi héréditaire".

LA SITUATION POLITIQUE INTERIEURE

Nous avons déjà vu que sous l'antagonisme des Phallange et Requetes, avait lieu en Espagne une véritable guerre intestine. Du point de vue international ces différences se cristallisent entre les partisans d'une prédominance italo-allemande dans la péninsule et ceux qui, préconisent une entente économique et